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中国足球

新华社马德里9月3日电

美国队继续保持在男篮世界杯
上的强盛势头，“梦 11 队”在 3 日以
106 比 71 大胜多米尼加队后以四战
全胜锁定小组头名位置。

美国队内线此役发挥出色，法
里德拿下全场最高的 16 分，考辛斯
和安东尼·戴维斯分别得到 13 分和
10分，哈登也有10分入账。

首节比赛美国队在防守上有些
懈怠，只以25比22领先。但随后的
两节比赛，美国队加强了防守硬度，
将分差拉大至23分终结悬念。

上届欧锦赛冠亚军法国队和西
班牙队的对决是当天的“重头戏”，最
终“斗牛士”凭借加索尔兄弟合力砍
下的32分，以88比64重创老对手。

西班牙全队 6 人得分上双，马
克·加索尔得到17分和6个篮板，他
的哥哥保罗·加索尔拿下 15 分，“炸
弹”纳瓦罗贡献 14 分。而缺少帕克
的法国队只能依靠迪奥和巴图姆两
人来抵抗强大的西班牙队，两人本
场各自得到11分。

目前小组赛还剩一场比赛，两
胜两负的法国队只有战胜伊朗队才
能确保出线，而后者在当天以 88 比
73击败埃及队，获得了世界杯首胜。

其他比赛中，阿根廷队 81 比 46
轻取塞内加尔队，菲律宾队 73 比 77
负于波多黎各队，土耳其队 77 比 73
加时险胜芬兰队，新西兰队 73 比 61
战胜乌克兰队，立陶宛队79比49大
胜韩国队，澳大利亚队70比62拿下
墨西哥队。

美国队锁定小组头名
西班牙大胜法国

男篮世界杯

记者 聂磊旻

本报讯“我第一眼看到这个
人，就感觉他有杀气。别看他个子
不高，你可以注意他的眼神，在古
代，这样的人是可以做杀手的。”这
是年初杭州绿城队在土耳其拉练
时，俱乐部一位刚刚上任的老总在
和记者闲聊时如此说到。

拉蒙就是位“杀手”。
这位“杀手”出场 23 次（3 场替

补），斩获 13 个进球外加 6 个助攻
——绿城今年总进球数不过 35 粒，
拉蒙一人便导演了其中19粒。

目前在中超射手榜上，排在拉
蒙前面的是恒大埃尔克森（转会费
570 万欧，打进 20 球）、富力的哈默
德（转会费 500 万美金，打进 17 球）
还有东亚的海森（转会费 100 万欧
元，打进 15 球），知道拉蒙多少钱
吗？绿城仅仅支付了一年的租借
费：25万美金。

一方面是优质高效，一方面是
价格公道，性价比如此高的转会别
说在绿城历史上，即便放眼整个中
超，都已经少之又少了。

年初，力主引进拉蒙的是绿城领
队吴少堃和主帅杨戟，而且只是看了
一些录像便拍板决定了。

“其实拉蒙今年的状态才刚刚起
来。”一位知情人士说，“拉蒙去年遭受
过重大伤病，今年刚刚养好，所以先
在巴西体检了一次，到了杭州也体检
了一次。”训练中，绿城队不少队员也

都看到拉蒙的背部有类似烧伤的大
片伤疤，但是“巴西宅男”自己不愿提
起这回事，队友们也不便多问。

2011 年是拉蒙至今为止最辉
煌的一年，因为那年他为克鲁塞罗
队打进了 20 个球，并获得巴甲冠
军，2014 年则是拉蒙重新找回状态
的一年，可惜租借期转眼即到。“杭
州很美，我希望留在杭州。”对于这
个让他重新回到球场的城市，拉蒙
抱有感激之情，他甚至不远万里把
妻子和两岁的女儿都接了过来，但
是明年能否在黄龙看到这位巴西前
锋，拉蒙自己也不敢确定，“这需要
绿城和克鲁塞罗协商，我是非常愿
意在绿城踢球的。”

这个杀手有点冷
——讲讲绿城前锋拉蒙的故事

新华社纽约9月3日电

美网 3 日上演了两场精彩的男
单四分之一决赛，头号种子德约科
维奇 3 比 1 力挫 8 号种子穆雷，连续
第八年杀入美网四强，24 岁的锦织
圭则苦战 5 盘爆冷淘汰 3 号种子瓦
林卡，成为 1968 年公开赛时代以来
第一名闯入大满贯赛男单四强的日
本选手。

今年温网冠军德约科维奇以 7
比6、6比7、6比2、6比4战胜老对手
穆雷，向自己今年连续第二个大满
贯冠军继续迈进。双方前两盘势均
力敌，耗时超过两小时。比赛后半
段成为德约科维奇的天下，塞尔维
亚人连续破发得手抢下胜利。

取胜之后，德约科维奇对阵穆
雷的战绩上升为13胜8负。全场他
破发7次，拿到46个制胜分。

德约科维奇在半决赛中的对

手将是 10 号种子锦织圭，后者当
日经过 4 个多小时的苦战，以 3 比
6、7 比 5、7 比 6、6 比 7 和 6 比 4 击败

瓦林卡。
“我不知道比赛是怎么结束的，

能赢下来我很高兴。”锦织圭赛后一

脸疲惫地说。这是他在 3 天之内经
历的连续第二场 4 小时以上的拉锯
战。在 1 日的八分之一决赛中，他
用时 4 小时 19 分钟淘汰了 5 号种子
拉奥尼奇，那场比赛的结束时间是
凌晨两点半。

这是锦织圭职业生涯首次连续
两场比赛战胜世界排名前 10 的选
手。

当日两场女单较量相对平静。
头号种子小威廉姆斯和 17 号种子
马卡洛娃均直落两盘击败各自对
手，会师半决赛。小威距离连续第
三个美网女单冠军还差两场胜利，
马卡洛娃则是职业生涯首次杀入大
满贯女单四强。

另外，在一场女双四分之一决
赛中，赛会 8 号种子郑洁／赫拉瓦
科娃组合以 3 比 6、6 比 4 和 3 比 6 不
敌伊达公子／斯特里科娃组合，无
缘四强。

德约科维奇连续8年入围半决赛

锦织圭杀入男单四强创亚洲历史

美网

5 月 18 日，拉蒙（中）在中超对恒大
队的比赛中进球。 记者 潘良干 摄

新华社记者 王浩明 李丽

9 月 2 日国务院常务会议部署
加快发展体育产业、促进体育消费
推动大众健身等工作。不少体育产
业专家和业内人士认为，在政策利
好的推动下，中国的体育产业将迎
来春天，他们建议相关部门转变观
念、出台配套政策，抓住体育产业发
展的黄金时代。

“这是一个迟到的春天，将拉开
中国体育事业和中国体育产业新的
阶段，是一个里程碑事件。”中国体
育科学学会体育产业分会副秘书长
刘清早说。

他表示：“在我们国家的整个经
济发展中，体育产业的贡献率虽然
在快速增长，但对国家GDP的增长
作出的贡献却要小得多。”2012年，
刘清早曾牵头对全国 17 个省区市
进行了体育产业调查，通过抽取样
本分析，发现体育产业占到GDP的

比重约为 0.5％－0.7％，而发达国
家这个比重普遍在5％－7％。

“一方面是差距，另一方面这更
说明体育产业有着广阔的发展空
间。”刘清早说。

在国家体育总局体育科学研究
所体育社会科学研究中心主任鲍明
晓眼中，这是国家层面上首次明确
提出发展体育产业、促进体育消费，
更是把体育产业纳入了经济转型的
大框架中，意义深远。

“此次国务院主导出台的促进
体育产业发展的意见，实际上把体
育产业纳入了促进消费和经济转型
的社会经济转型升级的大背景和大
框架中统一协调，足见中央的重视
程度。”鲍明晓说。

他认为，这次国务院常务会议
关于体育产业发展的工作部署，命
中了体育产业发展的关键问题和难
点。

“这次提出并且明确要解决的，
比如赛事审批、职业联盟、电视转
播，这都是体育产业长期存在的难
点问题和重要环节。”鲍明晓说。

发展体育产业的意义还在于其
是一个完全的绿色产业。“体育产业
不是以牺牲能源环境为代价的，是无
污染的贡献，是对社会发展、人民健
康有重大意义的发展。”刘清早说。

虽然国家层面上的政策十分
“给力”，但不少专家认为，在各级政
府部门的具体实施上，仍将面临一
些瓶颈。

刘清早认为，各部门和地方各
级政府首先要做的就是彻底转变观
念，简政放权、放管结合，增强服务、
扶持力度。

“地方政府和部门要转变观念，
现在明确商业赛事取消审批，那就
要从过去审批体育赛事到转为服务
赛事；另外，要出台一系列措施促进
商业赛事发展、扶持体育产业企业、
扶持组织群众开展。”刘清早说。

专家认为，政策出台后，在具体的
实施上更需要各部门协作、互动，这才
能真正激活体育产业发展的潜力。

“必须打破行业的壁垒，实现各
部门的互动。比如体育旅游，旅游
部门就要和体育部门互动，才能将

资源盘活。”刘清早说。
“涉及的相关部委，如果没有协

作，问题还是解决不了。比如赛事
审批，并非体育一个部门的事情。
比如电视转播，广电部门如果不配
合、配套发展，也是无法解决的问
题。”鲍明晓说。

不少体育产业一线业界人士则
表示，国务院的部署出台让人兴奋，
但目前体育产业面临的挑战依然很
多。增强企业自身实力、提高从业
人员素质是体育产业发展的关键。

“中国体育产业缺乏的不仅仅
是管理和政策支持，由于历史原因，
体育产业从业人员的素质能力和企
业实力都比较弱，长期在低水平的
状况运行。所以大家普遍有乐观情
绪，但做起来却比较没底气。对于
现有的体育产业来说，政策利好信
号释放，意味着资本会更多地进来，
市场竞争会让有效率、更强大的留
下来。”云传媒董事长李璐瑒说，要
抓住机遇，加快专业人才培养，使体
育企业成长壮大，体育产业的春天
才能真正到来。

体育产业迎来黄金发展期
——业内人士畅谈加快体育产业发展机遇与挑战

说 事 shuo shi

9月4日，“2014红牛钱塘江冲浪对抗赛”中的两位中国选手首次试水钱塘江，两
位中国选手经过选拔后，将有一位与其他七位来自其他国家及地区的选手共同逐浪
钱塘江，这也将是该项赛事首次有中国选手参加。该项赛事将于 9 月 8 日至 9 月 11
日在杭州钱塘江流域举行，图为中国选手铁桩（右）在准备冲浪板。 新华社发

钱塘江冲浪赛：中国选手试水

新华社柏林9月3日电

新赛季世界杯新科冠军德国队
今晚在杜塞尔多夫对阵世界杯亚军
阿根廷队。梅西缺阵的阿根廷队靠
着迪马利亚的3次助攻和一个进球，
以4比2报了世界杯上的一箭之仇。

这场比赛是德国队新赛季的首
场国际 A 级国际比赛，也是 2016 年
法国欧锦赛的启程之战。

新的德国国家队拥有 18 名巴
西世界杯冠军成员，但是一些绝对
主力没有作为首发出场。他们是托
马斯·穆勒、厄齐尔、杰罗姆·博阿
滕、马里奥·格茨。

新任主教练赫拉多·丹尼尔·马
蒂诺上任以后，对阿根廷队进行了调

整。迪马利亚先后助攻阿奎罗和拉
梅拉攻破诺伊尔的十指关。勒夫随
后用波多尔斯基替下了德拉克斯勒。

下半场，勒夫更是大幅调换阵
容，魏登费勒、托马斯·穆勒、格茨、
鲁迪、吕迪格尔先后上场。下半场
仅 1 分钟，迪马利亚就为费尔南德
斯送出妙传，后者射门得分，3 比
0。接着迪马利亚自己也打进了一
球，阿根廷队50分钟便以4球领先。

德国的安德烈·许尔勒第 52 分
钟打破零的记录。第 70 分钟，格茨
一脚劲射，球打在阿根廷队防守球
员的身上，变线飞向阿根廷队大门。

7日，2016年欧洲足球锦标赛预
选赛将全面打响，德国队第一场小
组赛对苏格兰队，地点是多特蒙德。

迪马利亚3助攻1进球

阿根廷胜德国报一箭之仇

备战亚洲杯热身赛

中国男足中国男足33比比11大胜科威特大胜科威特
新华社沈阳9月4日电

在错过了点球、吃到了红牌
的一场较量中，中国国家男足4日
在辽宁鞍山以 3 比 1 战胜了西亚
球队科威特队，杨旭、于汉超、武
磊在下半场的三个进球，达到了
主教练佩兰提高进攻端效率的热
身目标。

第二次集训以来，佩兰一直
强调要解决进攻的问题。与科威
特比赛的下半场，他的期望和付
出终于获得了回报，杨旭、于汉
超、武磊三名被寄予厚望的进攻
队员各入一球。

佩兰赛后说：“三个精彩的进
球证明了我们最近一段的努力。”

从 9 月 1 日开始为期十天的
集训是法国人佩兰上任后的第二
次集中，与科威特队的比赛是佩

家军的第四场正式比赛。佩兰表
示，第一阶段的三场比赛暴露出
我们的进攻还有提高空间，而选
择科威特就是为了模拟明年亚洲
杯小组赛对手沙特阿拉伯队。

本场比赛，佩兰将国家队阵
型调整为 343，目前国内最好的三
名攻击手郜林、武磊、杨旭联手组
成了前锋线。但上半场的45分钟
却是让人失望的，尽管中国队占
据了场面的优势，但郜林却在第
35 分钟浪费了于海制造的点球。
上半场补时阶段，由于角球防守
的漏人，还让科威特队利用头球
取得了领先。

科威特队主教练维埃拉对这
个取得领先的进球非常得意，他
说：“这是我们连续三十次传球逼
得的角球，而在这个过程中，中国
队员没什么办法。”

一球落后的中国队在下半场
更加疯狂地进行了进攻，他们持
续不断的努力也从第52分钟获得
回报，禁区内得球的中锋杨旭倚
住对手后卫扫射破门，将比分扳
平。第 63 分钟，刚刚替补上场的
于汉超凌空抽射反超比分。领先
后的国足并没有变得保守，第 90
分钟，武磊利用反击将比分锁定
在3比1。

整场比赛唯一美中不足的是
中后卫任航在下半场累积两张黄
牌被日本籍主裁判罚下场，这让
国足在最后十几分钟演练了十打
十一。

经过与科威特队的热身赛
后，国家队将返回沈阳大本营继
续训练到8日，然后他们将前往哈
尔滨进行与约旦队的热身赛。

新华社沈阳9月4日电

输给中国男足，这让科威特队
主教练维埃拉很不舒服，他赛后
说：“比分并不能反映比赛过程。
我们还处在准备期，接下来的海湾
杯、亚洲杯，我们将踢得更好。”

科威特队主教练维埃拉赛后
对比赛的解读却一点也没有失败
者的影子。他首先说：“比分并不
能完全反映比赛过程，我们的过
程表现得更好一些，我们制造威

胁的机会更多，中国队的进球是
我们的几次失误造成的。”

维埃拉认为他们领先的上半
场是很完美的，他说，刚开始时我
们非常积极，也获得了很好的机
会，可惜的是没有把握住。“那次角
球进球前的配合非常好，我们的队
员连续进行了30次传递配合，而这
个过程中，中国队员没什么办法。”

对于维埃拉嘴上的较量，中
国队主教练佩兰只说了一句话，

“足球比赛，结果证明了一切。”

科威特主帅输得不服
左图为中国队球员于汉超在比赛中庆祝进球。
下图为球迷为中国队助威。 新华社发

9 月 3 日，在 2014 年美国网球公开赛男子单打四分之一决赛中，日本选手锦织
圭以3比2战胜瑞士选手瓦林卡，晋级四强。 新华社发


